

CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XV.

Miércoles 13 de Mayo de 1874.

Número 4246.

PARTE OFICIAL.

Bla 9 de Mayo.

La Gaceta de hoy publica los decretos admitiendo la dimisión que, según anteaer decíamos, habían presentado de sus respectivos cargos D. Nicandor Zuricañay, secretario general del ministerio de la Gobernación, D. Ramón Cepeda y Monteró, oficial de la clase de primeros, en comisión, y D. Acacio Charrin, de la de segundos, y nombrando jefe superior de administración civil, secretario general del ministerio de la Gobernación, á D. Eduardo Lion y Llerena, ex diputado á Cortes.

Por decreto de 3. del corriente, que hoy publica el periódico oficial, se nombra para la plaza vacante de inspector general de primera clase del cuerpo de ingenieros de caminos, canales y puertos, á don Juan de Rivera y Pifer, que es el más antiguo de la clase inferior inmediata, quedando amortizada la plaza de inspector general de segunda clase que á consecuencia de este ascenso queda vacante, conforme á lo dispuesto en el artículo 6. del decreto de 22 de marzo del año último.

Ha sido nombrado catedrático supernumerario de lengua griega y estudios críticos sobre autores griegos, propia de la facultad de filosofía y letras de la universidad de Zaragoza, D. Andrés Caballero y Temprado, actualmente catedrático del instituto de Teruel.

También publica hoy la Gaceta los decretos del ministerio de Ultramar nombrando para la plaza de magistrado de la audiencia de Manila á don José Fernandez Cañete, juez de primera instancia de Pangasinan; declarando cesante, por no haber acreditado su desembarque, al magistrado de la audiencia de Manila D. Salvador Elio y Ezpeleta; nombrando magistrado de la audiencia de la Habana á don Miguel Alvarez Mir, cesante de igual categoría; trasladando á don Emilio Martín Bolaños, juez de primera instancia de Cagayan, al juzgado de intramuros de Manila, vacante por haber sido nombrado para el de Pangasinan D. Juan Miria Rojas, electo para servirle.

Se ha concedido la cruz de primera clase de San Fernando, con la pensión anual de 375 pesetas, al capitán de ejército, teniente de carabineros don Eliseo del Moral y Moreno, previo expediente de juicio contradictorio. Encargada su

FOLLETIN.

DIARIO

DEL SITIO DE BILBAO.

(CONTINUACION.)

—Únicamente por la parte de la Peña hizo fuego con insistencia ayer la avanzada faciosa, no escuchándose mas que contados disparos sueltos por los demás lados.

—La batería del Cuervo (Mallona) tiró ayer sin cesar desde media mañana hasta el anochecer á Zorroza, por elevacion, enviando también algunas granadas á Banderas. El fuerte de Miravilla hizo á la vez varios disparos sobre aquel punto, donde se aseguraba que seguían los faciosos restableciendo la barrera que cierra la ría.

—Gentes venidas de las Encartaciones dicen que los batallones carlistas habían iniciado ayer un movimiento de retroceso, cor-

compañía de acometer un servicio de guerra para el que salió de su cuartel, cuyas inmediaciones se hallaban tomadas por cinco batallones de voluntarios que rompieron el fuego en toda la línea de circunvalacion á su salida, muriendo el capitán de la compañía en los primeros momentos, y puesto á su cabeza Moral, logró abrirse paso á viva fuerza por entre los colisionados, despreciando las intimaciones de reedición que se le hicieron y el inminente peligro que le rodeaba, animando su tropa y perdiendo más de la mitad de la fuerza que mandaba en el desempeño de su difícil cometido.

Ha cesado el cólera en Buenos Aires. Por consecuencia, se ha mandado declarar limpias las procedencias de dicho punto desde 31 de Marzo próximo pasado.

El gobernador general de Puerto-Rico, en telegrama de 7 del corriente, dice al señor ministro de Ultramar lo que sigue.

«En mi nombre, autoridades, corporaciones y leales habitantes, felicito al gobierno, general y ejército del Norte por la salvacion de Bilbao. Entusiasmo general.—Sanx.»

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

Madrid 9 de Mayo de 1874.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

El duque de la Torre que debía marchar esta tarde á la Granja ha suspendido su viaje no á causa de una ligera indisposicion como han anunciado hoy algunos periódicos sino por que despues de la conferencia que celebró ayer tarde con los Sres. Topeta y Ulloa ha comprendido que no se podia prolongar por mas tiempo la crisis ministerial y que era indispensable resolverla en cualquier sentido.

En efecto en el Consejo de ministros que se verificará mañana plantearán la crisis y empezará á discutirse su resolucion siendo probable que los ministros todos dejen sus dimisiones en manos del duque de la Torre.

No puede predecirse todavía el sentido en que se resolverá la crisis. Se ha comprendido que sobre la cuestión de que haya un ministerio homogéneo ó de conciliacion haya otra mas alta cual es que el ministerio,

riendose nuevamente hácia la izquierda de Bilbao.

—El fuego de cañon, principalmente de estos días, á lo largo de la ría, desde Bilbao, se asegura ha causado no pocas bajas á la faccion, habiendo que lamentar también algunas desgracias.

—Anteañoche durmió el Pretendiente en Castrejana, y ayer mañana, despues de almorzar en dicho punto, montó á caballo y desapareció del pueblo, sin que sepamos la direccion que tomase.

—Los aldeanos que han venido de la parte de Dérío, Sondica y Lejona refieren que en la salida que anteaer hicieron nuestras tropas tuvieron los carlistas ocho muertos y muchos heridos. Algunos de ellos fueron muertos y heridos por cascotes de granada.

—No podemos adivinar lo que se proponen los carlistas con la operacion de derribar el antiguo puente de Castrejana, y habilitar provisionalmente el puente de Barceña, pues ayer mañana se ocupaban en ambas operaciones.

—D. shecha por el brulote la barrera de

que se forme, se declare francamente republicano.

La fraccion Sagasta y la generalidad de los socios del círculo de la calle del Clável rechazan esta declaracion pero los republicanos da orden, los radicales, muchos progresistas y algunos conservadores la aceptan.

La conferencia mas importante de cuantas ha celebrado el duque de la Torre estos dias es la que tuvo con el Sr. Castelar. Este hombre político le hizo ver que en España no habia mas monarquía posible que la restauracion y la restauracion significaba el triunfo de los alfonsinos sobre todos los partidos que contribuyeron á la revolucion de setiembre. El general Serrano estuvo conforme con el Sr. Castelar en la necesidad de consolidar la república y ambos convinieron en ganar todo el tiempo posible para que se aplacaran los ánimos sobre escitados con motivo de la crisis. De aquí el proyectado viaje á la Granja que ha hecho imposible especialmente la actitud resuelta del Sr. Topeta de no continuar en el ministerio.

El mundo político en estos dias es una verdadera Babel. Cuantos pretenden ser ministros, y esta pretension la tienen muchísimos, hacen alarde de opiniones propias y no se puede saber ya el número de conciliaciones proyectadas.

El paso dado ayer tarde por el señor Rivero para comprometer al duque de la Torre en favor de la república se considera una imprudencia. El Imparcial y La Iberia niegan que el general Serrano contestara al Sr. Rivero y á los que le acompañaban en el sentido que anoche supuso La Correspondencia y que seria una declaracion terminante en favor de la república. El duque de la Torre ó á lo ménos sus amigos íntimos tienen interés en que se niegue, pero el Sr. Rivero publica esta noche un comunicado en la Correspondencia confirmando lo que este periódico dijo anoche de modo que ya no cabe duda acerca de la declaracion del general Serrano.

No se quiere disgustar á algunos elementos militares y de aquí que los amigos íntimos del presidente del poder ejecutivo muestran interés en que no aparezcan claras las opiniones de este personaje.

Resueltamente el Sr. Castelar no Zorroza, ayer dieron prisa los faciosos en tender nuevos cables, pero ninguna cadena, cerrando nuevamente el rio.

—La pequeña guarnicion de Luchana, no solo no tenia novedad el martes, sino que al salir la guarnicion de esta villa, salió á su vez apoyando el reconocimiento.

—Las tropas que el martes salieron de esta plaza, hallaron la mesa puesta en la casa de Banderas, preparado el café para almorzar sin duda algunos jefes y oficiales. Los soldados descubrieron también alguna cantidad de carne, bastantes botellas de vino y calderos de leche para los faciosos en otros caserios.

—El piadoso «caballero», uno de los muchos personajes que andan por estas tierras moralizando el país é introduciendo las buenas costumbres, se ocupaba ayer de desvalijar á las vendejeras de la parte de Deusto. Proponemos á los Caballeros del Dios, Patria y Rey, que en vista de las brenas doctas que va revelando para la recaudacion de derechos, le tengan presente para adminis-

presidirá el nuevo ministerio. Su protesta contra el golpe de Estado le inutiliza para este cargo mientras no se haga un plebiscito ó unas elecciones generales pero si se forma ministerio de conciliacion los republicanos de orden le apoyarán y alguno de ellos como el Sr. Abarzuza formará probablemente parte del nuevo ministerio.

Está dando que hablar el repentino viaje del marqués de Sardoal á Bilbao. Dicho señor es hijo político del marqués del Duero y su viaje tiene indudablemente relacion con los asuntos políticos que en estos momentos se están ventilando en Madrid.

L. N.

EL CARLISMO.

El movimiento de disolucion de las partidas carlistas aumenta considerablemente en muchos distritos, siendo por consiguiente numerosas las presentaciones de los individuos que las componian á las autoridades en solicitud de indulto.

Los despachos que hoy publica la Gaceta demuestran evidentemente cuánto se acentúa ese movimiento y están así concebidos.

«Andalucía y Extremadura.— El capitán general da conocimiento de que continúan las presentaciones á indulto, habiéndolo verificado ayer en Cáceres 10 carlistas: En Almoharín se presentaron cuatro sin armas pertenecientes á la partida Borrailo; y uno armado; habiéndose recogido además un caballo con montura.

El comandante general de Extremadura manifiesta que al ser conducido desde Casas de Don Pedro á Badajoz el prisionero carlista Juan Morales, alias Andaluz, emprendió la fuga, viéndose en la necesidad de darle muerte la fuerza que lo escoltaba. En Navalvillá de Pela fué hecho prisionero gravemente herido; otro de los carlistas batidos en Casas de Don Pedro el día anterior.

Burgos.—El capitán general participa la presentacion á indulto de siete carlistas, entre ellos el cabecilla Bulnes, el titulado comandante militar de Soba y cuatro individuos mas de la faccion Navarrete.

Valencia.—El gobernador militar de Alicante da conocimiento de haberse presentado á indulto seis carlistas en Orihuela, dos en Agost y uno en Monforte.

frador de la aduana de Orduña cuando restablezcan el fuero íntegro y otros sucesos.

—A pesar del casi continuo fuego de cañon y de fusil de estos dias, de que puede decirse llueven proyectiles por todas partes y de que la situacion es realmente seria, el verdadero bilbaíno no pierde su buen humor ni sus hábitos y mucho ménos por todos los carlistas reunidos, aunque tengan artillería y hayan cortado el rio. Los chicolies de Deusto; pues por esa parte es mas dilatado el campo de la plaza, desde que se ocupó la iglesia, se ven muy concurridos y se despachan no pocos jorros del chispeante vinillo del país, con el «ustres» que requiere.

—El señor gobernador civil ha publicado un bando prohibiendo la exportacion de víveres de esta villa.

—Anteañoche hasta despues de las doce se veían mnechadas de servicio procurando llenar sus cántaros y calderas donde podían, pues llegó á faltar completamente el agua, por haber cortado los faciosos la única cañería que la conducía á la villa.

(Continuará.)

9
9
3
0
0
3
0
3
1-1
0
4
4
0
0
39

Castilla la Nueva.—El gobernador militar de Ciudad Real participa que continúa la más activa persecución contra algunos grupos carlistas, que huyen en cuanto avistan las fuerzas que los persiguen, tratando de ampararse en los pueblos; en el de Puzuelo, al aproximarse anoche el Feo de Carriñena, fué recibido á tiros, haciéndole huir. Continúan las presentaciones á indulto y la recogida de prófugos.

Castilla la Vieja.—El gobernador militar de Oviedo da parte de haberse presentado ayer cuatro carlistas á indulto, tres de la disuelta partida de Carbió y uno de la de Valdés, todos armados.

Sábase también por noticia de buen origen que se han presentado en Castro-Urdiales seis aduaneros, únicos que quedaban de la facción Rosales, todos con armas y municiones.

El espíritu de dispersión se ha marcado más señaladamente en Extremadura y Ciudad-Real, donde solo quedan algunos pequesísimos grupos que huyen y se ocultan constantemente para eludir su encuentro con las tropas que los persiguen sin descanso y como consecuencia del nuevo aspecto que toma el carlismo en aquellas comarcas, resulta el haberse levantado el espíritu de los pueblos, que rechaza á tiros á las partidas que tratan de penetrar en ellos, privándoles así de todo socorro y descanso.

La disolución de las facciones está facilitando también á las columnas la aprehensión de prófugos que en bastante número habían eludido el cumplimiento de la ley al amparo de la rebelión carlista.

Aun cuando carecemos de noticias oficiales del Norte, decíase ayer en los círculos políticos que las tropas del general Concha deberían salir en el mismo día en persecución de las facciones.

La columna que salió el martes de Bilbao, se dirigió por Zabaldide al alto de Santo Domingo; componiéndose de dos divisiones del tercer cuerpo del ejército y una sección de artillería de montaña. Los disparos que se oyeron á las tres de la tarde desde la villa, procedían del camino de Munguía.

Fácil será que los merodeadores que han quedado en las cercanías de Bilbao, hayan molestado con algunos disparos á la columna.

Al salir la columna que manda el general Echagüe, se divisaron en Santa Marina algunos grupos carlistas que parecía estaban en observación y á los cuales se les disparó varios cañonazos y algunos tiros de fusil, sin que los carlistas contestasen con disparo alguno. La columna siguió su marcha hacia Munguía y los grupos facciosos permanecieron en Santa Marina, donde encendieron fogatas y continuaban el miércoles por la mañana.

Según *La Guerra de Bilbao*, el lunes estuvieron en Arrigorriaga, en el más completo estado de desmoralización, nueve batallones carlistas. El martes solo había seis. El de Gorordo estaba el lunes en Larrabezúy el de Bilbao en Echegarri y el de Bernaola en Buja. Los morteros con que los carlistas bombardeaban á la invicta villa fueron trasladados á Artea, á la fábrica de cañones que allí tienen los facciosos. Las avanzadas más próximas á Bilbao que tenían estos el martes se hallaban por el lado de Puente-Nuevo y la Peña.

Los triunfos alcanzados en el Norte han causado una verdadera revolución en la prensa francesa. *La Liberté* que nó ha muchos días contaba los triunfos del carlismo y anunciaba su próxima marcha sobre Madrid, dice textualmente en su número del 3 de Mayo, que al fin ha llegado á su tér-

mino ese drama carlista, odioso y culpable que en nombre del derecho divino y hollando todo derecho humano llevaba la ruina á España, suspendiendo la vida social hace dos años en nuestras más industriosas provincias, y arrancando violentamente á sus hijos para alistarlos bajo una bandera odiosa. Todo el mundo, añade después, se siente libre de un terrible peso al ver una nación vecina cuyos intereses van enlazados á los de Francia, renacer al fin á la vida de la civilización.

El *Gaulois*, en cuyas columnas el señor Miranda luchaba difícilmente contra las corrientes carlistas, dice que D. Carlos, que es extranjero en España, buscará pronto en el destierro su salvación, y exhorta á los valientes mariscales, como los llama, á que después de libertar á su patria de la demagogia blanca, impidan vuelva á ser presa de la demagogia roja y funden un gobierno estable y sincero que reconozca Europa.

El *Diario de los Debates*, fiel á la causa liberal, dice que don Carlos, que á pesar de los delirios de la república roja no pudo avanzar sobre Madrid, debe renunciar á toda esperanza de ocupar el trono de España, y pronostica que el general Serrano, dejando á Concha el cuidado de acabar la guerra, volverá á Madrid á consolidar la situación.

El cambio que se ha operado en los negocios oficiales ha sido mayor si cabe. Los duques de Broglie y de Decazes, que en los últimos meses habían cedido un tanto á los corrientes carlistas de Versalles, han recobrado su actitud favorable á la causa constitucional en España. Ya era tiempo.

No hay noticias de nuevos encuentros de nuestras tropas con los carlistas, y tampoco se han recibido detalles de la derrota de las facciones catalanas mandadas por D. Alfonso, de que hemos dado cuenta.

Parece que algunos de los titulados comandantes de armas que los carlistas tienen en los pueblos del Maestrazgo, quieren ya abandonar sus empleos; el de Artaus lo ha hecho así, dejando encargado de la comandancia á su secretario, joven barbero de Nules.

Hoy no hemos recibido el correo de Bilbao, lo que nos priva de los interesantes detalles que suelen traer los periódicos de aquella localidad.

En los de Cataluña nada encontramos referente á la última acción habida con las partidas carlistas, en número de 7.000 hombres, que capitaneaba don Alfonso. Únicamente *La Crónica*, en su última hora, dice que el día 5 se presentó en Molins del Rey una partida de 400 hombres, al mando del cabecilla Mariano de la Coloma, con ánimo, al parecer, de atacar aquella población.

Los carlistas al ver la resistencia que se preparaba, y sabiendo la proximidad de una fuerte columna de carabineros y caballería desistieron de su propósito y se contentaron con disparar algunos tiros.

El periódico de que sacamos estos detalles dice que los brigadieres Estéban y Ciriot, después de municionar á Berga, salieron en dirección á Prats de Llusanés al encuentro de don Alfonso.

Cuando esto escribía todavía ignoraba que se hubiera entablado la acción. En el próximo correo, si lo recibimos, encontraremos ya detalles de este importante hecho de armas.

De Cuenca recibimos hoy una carta dándonos detalles de la acción habida en el puente de Monsaete, término de Cañamares con la facción Valiente. La victoria fué completa,

defendiéndose los carlistas hasta con piedras, sin que esto evitase que después de una fuerte resistencia, se pusiera en dispersión la facción.

Sus pérdidas ascienden á más de 60 muertos y 31 prisioneros, ignorándose el número de heridos.

(La Prensa).

NOTICIAS GENERALES.

Dice «La Guerra de Bilbao:

El batallón de Gorordo se encontraba anteayer en Larrabezúa lleno de desaliento y en un estado deplorabile.

El batallón de Bilbao estaba ayer en Echegarria y el de Bernaola en Buja.

Como la plana mayor de estos batallones está compuesta de gente que han empuñado las armas no por una idea política sino por vivir cómodamente á costa del país, estas fuerzas no se hallaban tan desanimadas, aunque no ocultan el convencimiento que tienen acerca del desastroso estado en que han quedado sus huestes.

Los morteros con que los carlistas bombardearon esta villa están en Artea, en la fábrica de cañones carlistas.

Al mediodía de ayer salió de esta villa por Zabaldide en dirección del alto de Santo Domingo una columna compuesta de dos divisiones del tercer cuerpo del ejército y una sección de artillería de montaña. A las tres de la tarde se oyeron de esta villa algunos cañonazos procedentes del camino de Munguía.

Fácil será que los merodeadores que han quedado en las cercanías de esta villa hayan molestado con algunos disparos á la columna, desde lo alto de los montes.

A propósito de la cuestión de crisis, y para poder formar una idea de los elementos que están en juego, apunta nuestro colega el *Imparcial* las tendencias más ó ménos declaradas que, según sus informes, se atribuyen á los hombres políticos de entre los cuales habría que entresacar el ministerio y que enumera así:

«General Zavala, homogéneo conservador.

Contraalmirante Topete, todas las noticias están conformes en que se halla resuelto á retirarse, aunque varios hombres políticos esperan que modificará su determinación; en todo caso es partidario de la conciliación.

Sres. Martos y Echegaray, partidarios de la conciliación, si bien aceptarían en último caso un ministerio radical-republicano histórico.

Sres. Sagasta, Balaguer, De Blas y Candau, ministerio homogéneo conservador.

Sr. Garcia Ruiz, conciliación, y en último caso ministerio radical-republicano histórico.

General Pavía, conciliación exclusivamente.

Sr. Rivero, conciliación y ministerio radical-republicano histórico.

Sres. Castelar, Maisonave, Abarzuza, conciliación y ministerio radical republicano histórico. Aceptan las soluciones en que se declare que la república, es la forma definitiva de gobierno.

Sres. Ulloa (D. A.) Romero Ortiz, Albareda y Valera, conciliación.

Sr. Becerra, conciliación-republicana. Sres. Alvarez (D. C.) y Santa Cruz, ministerio homogéneo conservador.

Sres. Lorenzana, Montero Rios, Mosquera y Ruiz Gomez, conciliación; son generalmente considerados como monárquicos. Sr. Alonso Martinez: homogéneo conservador, aunque aceptaría también la conciliación. General Lopez Dominguez: indicado como ministro de la Guerra en todo ministerio de conciliación, pero se le designa también para ministro del mismo ramo en un ministerio homogéneo en que el general Zavala no conservase esa cartera.

Sr. Navarro Rodrigo: cree que los antiguos partidos están disueltos, y que es preciso reunir lo más sano y más viril de los elementos revolucionarios para hacer país, apoyándose en la dictadura.

El ministro de Estado se propone restablecer en toda su pureza la ley de la carretera diplomática, y por lo tanto las

vacantes que resulten al reformar la categoría de los que indevidamente habían ascendido, se cubrirán por rigurosa antigüedad y con arreglo al escalafón de la misma carrera.

Nos dicen de Teruél que ha decaído mucho el espíritu carlista de aquella provincia desde que se han tenido noticias de las victorias conseguidas por nuestro ejército en el Norte.

El juez de Alcaraz (Albacete) está instruyendo con gran actividad las oportunas diligencias con motivo de los últimos sucesos que allí tuvieron lugar, habiendo llegado dos compañías para que la autoridad judicial pueda obrar con completa independencia y libertad.

Esa horrible plaga llamada *hambre*, que tan graves daños ha causado últimamente en la india inglesa, acaba de presentarse en Anatolia (Asia menor): una gran parte de los distritos más acasados ha emigrado á otros puntos en los cuales las provisiones empiezan también á escasear, y es de temer una catástrofe.

El casino Español de la Habana ha dirigido al señor duque de la Torre el siguiente telegrama:

«El casino Español de la Habana, en su nombre y creyéndose intérprete de todos los centros españoles de la isla, tiene el honor de felicitar á V. E. por la nueva gloria que ha adquirido librando á la invicta Bilbao, y lo hace con tanta mayor satisfacción cuanto que ve en ello un gran paso hacia la pacificación de la patria, ardiente y supremo deseo de todos los españoles de esta provincia.—Julian de Zulueta.»

Es probable que en Puerto Rico se establezca un gabinete topográfico.

Procedente de Somorrostro llegó ayer á esta villa alguna fuerza de guardia civil.

El celeberrimo *Caballuco*, aprovechado cabecilla carlista, ha establecido una aduana para su uso particular y á beneficio de su bolsillo en Zamudio y una sucursal en el alto de Santo Domingo.

Los atreanos que se dirigen de la parte de Munguía á esta villa con ganado, hortaliza ú otros efectos tienen que satisfacer un fuerte derecho arancelario bien en Zamudio, bien en Santo Domingo.

Por lo visto *Caballuco* es hombre que lo entiende.

Ayer se dijo que el hijo del difunto Andéchaga se había acogido á indulto, con tres compañías de uno de los batallones de las Escartaciones.

El batallón de Sarasola ha quedado reducido á poco más de la mitad del número que contaba antes de levantarse el sitio de Bilbao. Muchos han marchado á sus casas y otros se han ocultado; y los que han permanecido en las filas gritan y vociferan que no volverán á batirse.

Para levantar algún tanto el abatido ánimo de las facciones aseguró ayer en Galdácano á su división el marqués de Valdespina que todas las partidas de Cataluña y de Valencia estarían dentro de muy pocos días sobre Bilbao y que nuevamente cortarían la vía.

A los carlistas les comulgan con ruedas de molino.

Al salir ayer de esta villa la columna que manda el general Echagüe, se divisaron en Santa Marina algunos grupos carlistas que parecía estaban en observación y á los cuales se les disparó varios cañonazos y algunos tiros de fusil, sin que los carlistas contestasen con disparo alguno. La columna siguió su marcha hacia Munguía y los grupos facciosos permanecieron en Santa Marina, donde encendieron anoche fogatas y continuaban esta mañana.

Las avanzadas más próximas á esta villa que tienen los facciosos, se hallan por el lado del Puente Nuevo y la Peña.

Según anunciamos en nuestro último número, anteayer fué rey sía'o en la plaza Nueva por el general Serrano el batallón de auxiliares que le recibió con

vivas al ejército libertador y al presidente del Poder ejecutivo de la República, el cual á su vez saludó con entusiasmo á los bravos defensores de la villa invicta.

Anteayer por la tarde entró en esta villa la division que manda el general Catalan.

Ayer fué encontrado en Santuchú un artillero del ejército nacional que sin duda fué asesinado por los carlistas. Es un aviso para los aficionados á alejarse de la poblacion sin precauciones de ninguna clase.

Anteayer, á cosa de las seis de la tarde, salieron embarcados en un vapor los generales Serrano, Lopez Dominguez, Palacios y no sabemos si algun otro mas, quienes parece se dirigian á Madrid.

Ayer se hallaban destruyendo las barricadas que los carlistas habian construido en las afueras de la poblacion, varios zapadores de los que dependen del Excmo. Ayuntamiento.

Segun los periódicos madrileños de las últimas fechas, no solo en las principales ciudades de España se han abierto suscripciones que han producido gruesas sumas para socorrer á los heridos del ejército republicano, sino tambien en Londres y otras ciudades del extranjero han abierto suscripciones con idéntico objeto que han producido cantidades de consideracion.

A la hora en que cerramos el número se preparan á salir á operaciones numerosas fuerzas del ejército.

Dice La Correspondencia del día 2: «Segun nuestras noticias, parece que el título de *Invicta* que con tanta gloria ha ostentado hasta ahora la villa de Bilbao, se cambiará en lo sucesivo por el de *Invencible* en vista del decidido propósito que ha animado á todos sus habitantes en todas ocasiones de no consentir la entrada de las facciones.

El diario radical la *Bandera Española*, hace constar que la idea de restauracion tiene en frente al duque de la Torre, á Castelar, Martos, Topete, Rivero, Pavía, Ruiz Zorrilla, Becerra, Montero Rios, Figuerola, Echezaray, García Ruiz, Lopez Dominguez Romero Ortiz, Izquierdo, Branger, Sardoal, Moreno Rodriguez, Mosquera, Olozaga, Abarzuza, Valera, y otros.

Hoy hemos recibido en cartas particulares y periódicos las siguientes noticias:

Málaga 10.

A las ocho de la mañana de ayer se promovió una pendencia entre dos hombres, que se hallaban en el camino de la Farola, concluyendo los contendientes por sacar sendos cuchillos y dar comienzo á una terrible lucha de la que no pudieron hacerles desistir la presencia, amenazas é intervencion de algunos agentes de la autoridad y carabineros, que acudieron á los gritos de los primeros concurrentes á la repugnante escena.

Solo despues de haber recibido uno seis heridas y siete el otro, se logró se pararlos, conduciéndolos á la casa de Socorro del Hospital Noble y de allí, moribundos al Hospital provincial.

Ambos eran casados y frisaban en los treinta años.

Empieza á notarse en nuestra capital alguna animacion mayor que la acostumbrada, merced á los forasteros que empiezan á acudir atraídos por los anuncios de las próximas fiestas del Córpus.

Santander, 7.

Hoy sale para Santoña el batallon de la reserva de Talavera que ha estado de guarnicion en esta ciudad, al mandó del teniente coronel D. Rafael Alferez.

Cádiz 10.

La empresa que tiene arrendada este año la plaza, ha dispuesto que el día 14 del corriente se celebre una corrida de toros con el filantrópico objeto de destinar las utilidades á favor de los heridos del ejército de operaciones en el Norte.

Las cuadrillas que trabajarán son las de los afamados espadas Manuel Fuentes (Bocanegra) y Rafael Molina (Lagartijo).

Múrcia 9.

Por el Sr. Valero, inspector de órden público de esta capital, se han capturado tres criminales, por delitos comunes, que han sido puestos en la cárcel á disposicion de las autoridades respectivas.

Savilla 10.

Por los dependientes de la autoridad fue detenido anteayer un jóven como de trece ó catorce años que á un paso bastante acelerado marchaba cargado con una maleta. El bulto habia sido robado en la estacion del ferro-carril de Cádiz á un viagero que se lo entregó para que lo acompañara hasta su casa.

El ladronzuelo está detenido en la cárcel y los efectos robados se encuentran ya en poder de su dueño.

PARTES TELEGRAFICAS.

Lón dre, 7.

El emperador de Rusia ha llegado hoy á Stuttgart. Se considera la visita como una prueba de amistad entre Rusia y Alemania.

Paris, 8.

El comité formado en Paris para socorrer á los heridos españoles de ambos partidos, ha recogido ya 65.000 francos.

El total de las suscripciones recogidas en Francia y en el extranjero asciende ya á 157.000 francos.

Viena, 8.

La cámara de los señores ha aprobado el proyecto de ley sobre la Landwher.

Berlin, 8.

La cámara de los diputados ha aprobado los proyectos sobre instruccion pública y sobre el decreto.

Lisboa, 8.

El Sr. Caleb Cushing ha salido esta mañana para Madrid, pero como está ligeramente indispuesto, se detendrá en Elvas.

GACETILLAS.

A Fernando Pdo.—Ayer llegó á ésta el vapor correo *Leon* con pasajeros, recogiendo á los prisioneros complicados en los últimos sucesos cantonales que tenia á su bordo el vapor *San Antonio*, anclado en este puerto.

Siniestro marítimo.—Ha encaillado en las playas de Roquetas y en el sitio llamado el Borrional, el bergantin italiano *Pacifico*, con cargo de zumaque y frutas, el cual habiendo descubierto una via de agua, tuvo que ir sobre la costa.

El tiempo.—Despues de los fuertes vientos que durante la pasada semana nos han visitado, vemos con placer que empezamos á disfrutar de una deliciosa temperatura que no es mas sino propia de la estacion.

Las niñas salen á paseo, los pollos les dirigen sus tiernas miradas y todo es encanto y frases dulcissimas que arroban el alma trasportándola á c-este regiones.

Solo al gacetillero es á quien le envuelve el velo de la tristeza lanzando t-étricos y profundos suspiros, al contemplar sus poco repletos bolsillos.

Misterio.—En su última revista de Madrid da cuenta la *Epoca* de un suceso extraño. El hecho en cuestion se reduce á que en el instante mismo en que un opulento jóven americano iba á contraer matrimonio con la sobrina de un conocido general, cuando la novia salia de su cuarto para trasladarse á la habitacion donde debia recibir la bendicion nupcial, una fuerte detonacion vino á sorprender á todos. El novio acababa de suicidarse.

Se han hecho diferentes comentarios acerca de tan rara determinacion, y todo induce á creer que su causa es debida á la circunstancia de haberse enterado el infeliz suicida, al leer, con motivo de su boda, su partida de bautismo, de un hecho, que ni siquiera sospechaba, relativo á su nacimiento.

Tumba.—Se ha descubierto en Bér-gamo la de Donizetti, por la que en vano preguntaban los extranjeros que iban á visitar aquella ciudad.

Los restos del célebre autor de *Lucia* se hallaban depositados en un panteon perteneciente á una familia noble de la misma Bér-gamo.

A la exhumacion asistió el municipio en corporacion.

El cuerpo del maestro se encontró cubierto con una túnica verde-oscura, y

está perfectamente conservado. Será colocado en un sarcófago de bronce en la iglesia de Santa Maria la Mayor.

Bálsamo antireumático de Fernandez.—El reumatismo articular agua desaparece al poco tiempo de usar al exterior de este maravilloso bálsamo.—Frasco 20 rs.

Zarzaparrilla universal.

El mejor depurativo de los conocidos hasta el dia, atempera la sangre, dá vigor al organismo, evita las enfermedades de la estacion, corrige los males antiguos como la gota, reuma, herpes, sí-files, almorranas, escrófulas, apoplejias, sarna, lepra, reterocion de orina, anginas y toda impureza de la sangre.—Frasco, 20 reales.

En Almería, botica de Meca.

Casa de recreo.—Se alquila con algunos muebles y la Cochera por 10 rs. diarios, la de D. Estéban Perez en Benahadux, á cualquiera persona que no padezca enfermedad contagiosa.

Tambien se venden Colmenas desde 50 á 100 rs. segun su mérito.

Así mismo un almeiz campal y muy lozano por 50 duros siendo de cuenta y obligacion del comprador arrancarlo para ú timos de Agosto.

Hielados.—Desde el domingo vienen sirviéndose en el café *Suizo*.

EDICTO.

Don Sebastian Carrasco, Juez de primera Instancia de esta ciudad y su partido etc.

Por el presente edicto se anuncia que en la noche del dia primero de Febrero último apareció muerta Martirio Enciso García, que habitaba en esta ciudad en la calle de los Suecos y no consta otorgára testamento, por lo que previene el juicio de ab intestato. En su consecuencia se llama á los que se crean con derecho á heredar á la Martirio para que se presenten en forma ante este Juzgado, dentro del término de treinta dias contados desde la insercion de este edicto en el *Boletín oficial* de esta provincia. Dado en Almería á siete de Mayo de mil ochocientos setenta y cuatro.—*Sebastian Carrasco*.—Por mandado de S. S. *Rosendo Abad*.

Alcaldía.—Arbitrios Municipales

Recaudado de los dias 9 y 10.

	Pts.	Cént.
Centro de Granada.	384	91
Id. del Puerto.	557	62
Id. de la Vega.	209	34
Total.	1171	87

Almería 11 de Mayo de 1874.—Barroeta.

Santo del dia.

Miércoles 13.—S. Pedro Regalado. Sale el sol á las 4:48 de la m. Pónese á las 7:5 tarde. Sale la luna á las 3:20 m. Pónese á las 4:19 t.

Efemérides.

1792.—Nace en Sinigaglia S. S. Pio IX.

Registro civil.

Inscripciones del dia de 11 Mayo.

Casados.	2
Nacidos.—Varones.	2
Id.—Hembras.	3
Fallecidos.—Hombres.	1
Id.—Mugeres.	1
Id.—Párvulos.	2

BUQUES ENTRADOS.

Hasta las 2 de la tarde del dia de ayer.

De Málaga, vapor Valencia, capitán Vicente Ortuño, con varios efectos.

De Garrucha, laud San Antonio, patron Andrés Cervantes, con harina.

De Cádiz, vapor correo Leon, capitán J. J. Uiano, con pasajeros 203.

Unguento y Píldoras Holvey. Dispepsia, Desórdenes de la Digestion. Personas hay que están especialmente propensas á las afecciones del estómago é higado; mientras que se ven acometidas de dichas enfermedades á consecuencia de sus costumbres sedentarias; de llevar ellas una vida irregular; ó de una larga inquietud mental. Encontrándose desordenados el higado y el estómago, el corazon y los pulmones participan pronto del desarreglo y los efectos de esta combinacion de males se hacen visibles.

Estas admirables píldoras obran directamente sobre los citados órganos y no tardan en restituirles la sanidad normal. Las impurezas son expadidas del sistema, los órganos de la respiracion son librados de toda obstruccion, la sangre irritada es refrescada, las secreciones biliosas son regularizadas, la accion del corazon se tranquiliza, los nervios vuelven á adquirir el vigor perdido y en una palabra, el paciente recobra su salud normal, tornandose entrar á la digestion en el estado natural de órden y reanimándose el espíritu.

PRECIOS DEL MERCADO

al por menor.

Carne de Vaca á 26 cuartos libra.—Id. de macho y carnero á 20 id.—Jamón á 30 id.—Arroz moreno á 9 id.—Idem. blanco á 10 id.—Garbanzos de 6 á 12 idem.—Habichuelas de la tierra á 7 idem.—Del Pinet á 10 idem.—Lentejas blancas á 6 id.—Negras á 4 id.—Aceite á 16 id.—Harina de trigo á 8 id.—Id. de maiz á 4 id.—Azúcar blanca á 2 id.—Id. terciada á 18 id.—Id. morena á 16 id.—Manteca de puerco á 34 id.—Jabon de 12 á 16 id.—Bacalao á 16 id.

PRECIOS DE MERCADO

al por mayor.

Harina de primera de 20 1/2 á 22 1/2 rs. arroba.—Id. del pais de 16 á 17 1/2.—Arroz de 24 á 27 rs. arroba.—Azúcar de 44 á 62.—Bacalao de 30 á 39.—Habichuelas de 18 á 22.—Jabon de 37 á 44.—Aguardiente de 40 á 42.—Petróleo á 81 caja.—Aceite de 42 á 44.

PRECIOS DE PLOMO.

De primera, á 90 rs. quintal.—Id. de segunda, á 86 id.—Albaya de primera, á 160 id.—Id. de segunda, á 120 idem.

Esparto en rama de 30 á 34.

PRECIOS DE GRANOS.

Trigo de 58 á 60 reales fanega. Cebada de 27 á 28.—Maiz de 34 á 35.—

VENTA.

Se hace de la mina «Mi Eduardo» en las Herrerías, término de Cuevas que consta de doce pertenencias con su título de propiedad, lindante con la «Plata vista» «Los doce Apóstoles» «Nunca es tarde» y otras.

Su precio 70.000 reales.

Al que le convenga la compra de dicha mina, puede entenderse con don Felipe Molina y Sanchez, San Lorenzo—10—Múrcia, Procurador de aquellos Juzgados y Agente de minas en dicha Capital, y como tal se ofrece al público.

A LOS CONTRIBUYENTES.

Las oficinas de Recaudacion del Banco de España, quedarán establecidas desde 1.º de Mayo próximo en la asa núm. 38 del paseo del 30 de Julio, propiedad de D. Juan Fernandez Corredor.

La entrada á dichas oficinas será por el jardin que tiene dicha casa que da á la calle del teatro.

ALPISTE.

Se vende al precio de 100 rs. fanega en el establecimiento de D. Juan Gallart Albacete, calle de Mariana núm. 2.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

PRECIOS.

Los señores suscritores 6 cent. de peseta línea.
Los no suscritores, el doble ó sean 12 centimos.

DIARIO DE AVISOS.

ADVERTENCIAS.

Los anuncios fuera de línea y los comunicados y reclamos, en la tercera plana, á doble precio.

CAFÉS Y TÉS SUPERIORES

DE LA
COMPANIA COLONIAL.



Antigua es la nombre lía de estos Cafés y Tés, habiendo sido esta Compañía la **prime** ra que presentó en sus establecimientos los abundantes y delicados surtidos que hacen falta en esta capital.

Estos cafés proporcionan al consumidor una grande y positiva economía en el gusto por el aumento de fuerza y aroma que resultan de las clases selectas de Cafés en verde que se emplean y del método especial de tostado que fué importado á España por la Compañía. Un maestro muy inteligente en el ramo tiene á su cargo las operaciones, lo que es por cierto la mejor garantía del escrupuloso esmero con que se ejecutan, así como de la invariabilidad de las clases, condición esencialísima para la satisfacción del consumidor.

A los que nunca hayan probado los Tés y Cafés de la Compañía Colonial, se les invita á que los comparen con otros cualesquiera que sean por el resultado verán simerecen estos miproducos la marcada preferencia que se les concede hace catorce años. Hasta ahora los buenos consumidores, altamente satisfechos, los han ponderado mas eficazmente de lo que hubiera podido hacerlo la Compañía con sus anuncios.

Son cinco las clases de Café que se encuentran siempre recién tostados á la disposición del público en los establecimientos de la Compañía, en paquetitos de 1 y 8 onzas forrados de estano para su mejor conservación. Los precios son: 6, 8, 9, 10 y 16 rs. libras.

Los Tés negros, verdes y mezclados forman un surtido de treinta clases, desde 10 rs hasta 72.—Depósito general y oficinas en Madrid, calle Mayor, 18 y 20.

En Almería, establecimientos de D. Francisco González Garbín, Espartero 47, y casa de los Sres. Bonitez y Hermanos.

NOTA. Los establecimientos de la Compañía están provistos de toda clase de nueva cajas, cafeteras y teleras para conservar ó preparar el Té y el Café.

NI CALVAS NI CANAS.

CON EL USO DEL ACREDITADO

ACEITE SEIREP.

Portentoso descubrimiento sin rival en el universo, infalible para evitar y curar sin peligro ni molestia todas las afecciones del pelo, del cuero cabelludo y de la cabeza, tales como caídas del pelo, alopecia, calvicie, canicie, caspa, erupciones, jaquecas, neuralgias, etc., calificado por la medicina de eficazísimo y altamente higiénico en vista de las innumerables curaciones que ha obrado, siendo también el mas delicioso de cuantos aceites de tocador se conocen.

El Aceite Seirep se vende á 12, 6 y 4 reales frasco. Depósito en Almería farmacia de D. Antonio Vivas

Para los pedidos al por mayor con notable rebaja dirigirse al doctor Seirep.—Union 9 3.
En Almería, Gomez Talavera.

PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



PÍLDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almería, Gomez Talavera.

EL AGUILA

Camisería Francesa

De La-Gasca Alcaraz y Compañía.

Acaba de llegar el grandioso surtido de cuellos de una y dos holandas, puños, camisas, calcetines, pecheras y calzoncillos Telas, para camisas, de Francia ó Inglaterra, y en particular la selecta colección de perfumeria francesa y alemana con toda la variedad de jabones y polvos de arroz todo en elegantes cajitas.

En breve esperan las confecciones para señora y otros mil artículos para la estación.

CORREDURIA DE NÚMERO

Y AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

de don Ramon Garcia Camacho

calle de Alava núm. 11, Almería

Horas de oficina para el despacho de todos los asuntos que la misma haya de intervenir ó se le encomienden: desde las nueve de la mañana á las cuatro de la tarde

Ofrusco al público y al comercio de esta paza, mis servicios como corredor de número de ella para todas las operaciones de comercio, toma de razon de trasferencias de acciones de minas, firmar cuentas y notas de resaca, cambio de papel y demas que está encomendado y es propio de tales funcionarios.

ANUNCIOS DE ESTA AGENCIA.

VENTA DE FINCAS Y ACCIONES DE MINAS.

En Sierra Almagrera.

Acciones propiedad en la mina *Angel* es en el barranco *Hospital del Mar*, consta de 200 acciones, su superficie es de 60.000 varas y 42 000 metros de una demasia. Tiene un pozo de máquina de 200 varas y á esta profundidad una galería á Poniente de 198 metros en direccion al rico filon de *San Agustin*; es dueño además de la tercera parte de la demasia *California*, cuya riqueza está de manifiesto y está dada á partido en forma ventajosa para la Sociedad.

Id. id. de *Esperanza y Fé* (á *Espiritu Santo* en el Jaroso del Mar con 60.000 metros divididos en 250 acciones. Tiene trabajos de mucha consideración con ramificaciones metalíferas y descubierta un gran filon aunque embozado á 300 metros de profundidad, el que segun informe facultativo es el mismo que explota la mina *San Agustin*. Se encuentra también dada á partido.

Id. id. *El Patrocinio* (á *Arrieros* situada en la cumbre que separa los barrancos Jaroso y Hospital del Mar; consta de 100 acciones y 60.000 metros de superficie y una demasia interesantísima que intesta con las célebres y ricas minas *Esperanza y Constancia* del Jaroso.

Id. id. en la galería socaban *Nevancia*, situada en las piedras del Mediodía, con 150 000 metros de superficie; consta de 100 acciones y el objeto de este socaban es cortar los ricos filones de *San Ramon, Las Vacas, Recompensa, Medio Mundo, Ramo de Flores*, y demas conocidas en el Barranco francés, lo cual conseguirá en breva atendida la longitud perforada que mide mas de 300 metros y á las indicaciones que presenta.

Id. id. en *San Andrés* situada al Sur del Jaroso, collado de la Muerte, linda con la *Erminia y Monserrat*. Tiene descubierta un rico filon argentífero del que se han extraido minerales por valor de mas de 15.000 duros; pero la falta de ventilacion impide su explotación hasta que se comuniquen dos pozos maestros que tocan ya á su fin. Tiene máquina de vapor, consta de 200 acciones y está dada á partido al 50 por 100.

Id. id. de *Llegué á tiempo* en el barranco *Jegüero* al Levante de *La Iberia*, cuyo filon ha de cortar en su tendido. Se compone de 100 acciones. Tiene descubierta un filon de carbonato con ley de plata y cortará los riquísimos de *Medio Mundo y Ramo de Flores*.

Id. id. en *La Divina Pastora*, situada en el mismo barranco, lindando con la anterior, con un pozo maestro de 200

varas y una galería de 30 metros y un filon de buen mineral descubierta.

Id. id. en *Dulcinea* (á *Cruz de Haro* tan conocida en esta ciudad, por cuya razon omito dar pormenores de ella.

Dos acciones y media de la riquísima *Encantada*. Un registro completo con seis pertenencias en la venta del *Calderero*. Dos acciones de partido en *San Gerónimo* del barranco francés.

En las Herrerías de Cuevas.

Acciones de propiedad en la renombrada mina *Santa Ana* consta de 132 acciones y 60.000 metros de superficie. Tiene varios pozos y una gran masa de minerales descubiertos cuya capa mide 32 metros de espesor sin haberse encontrado el arrastre, considerándose por esta razon como la masa mas potente de aquel privilegiado terreno. Hoy no rinde los productos que debiera por hallarse la zona aguada; pero en breve funcionará una máquina de desagüe y entonces será acaso la de mejores resultados. En agosto último hizo dividendo activo de 5.200 reales por acción. Existen en caja 14.000 duros y tiene una buena existencia de minerales.

Préstamos en efectivo.

A los que posean cantidades en efectivo y deseen colocarlas á interés con garantías de escrituras de hipotecas ó pagarés con firmas respetables, les anuncio que pueden pasarme aviso de las cantidades de que disponen para convenir las condiciones de los contratos que se llevarán á efecto.

Almería 1 de Mayo de 1874.—R. Garcia.

REVISTA EUROPEA.

Publicacion semanal de ciencias, filosofía, personajes célebres, poesias, correspondencias y bibliografía por los señores Castelar, Cruzada Villamil, Gisbert, Bernar, Esperanza y Sola y otros reputados escritores.

Los Sres. Medina y Navarro de Madrid, editores de esta publicacion sirven las suscripciones por 30 reales trimestre y 120 el año.

Nos cremos relevados de encarecer el mérito de esta publicacion, que por sí sola se hace acreedora del favor del público por las materias de que trata y por las firmas que suscriben todos sus artículos.

GRADUACION SIN TRASLACION

Los Sres. profesores en artes, letras, ciencias y música, el clero, los médicos, los dentistas y los artistas que deseen obtener sin necesidad de presentarse el título y el diploma de Doctor ó de Bachiller de una Universidad de primer orden; pueden dirigirse con carta certificada, á *Medicus*, calle del Rey, 46, en Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente todas las noticias obligándose además á facilitarles los títulos mediante la retribucion que se estipule.

LA JOVEN

DE LAS TRES ENAGUAS.

Festiva novela del célebre Paul de Koeck dada á luz últimamente por la casa editorial de los Sres. Medina y Navarro de Madrid. Esta preciosa novelita se recomienda por sí sola como todas las de su célebre autor el que á un lenguaje ameno, reúne una rica imaginacion que produce esos tipos y esas costumbres sociales tan exactas como desconocidas en las grandes poblaciones.—Precios de cada tomo 5 reales en provincias.

ANUNCIO.

Con la competente autorizacion se vendrá una casa de dos cuerpos con un pequeño jardín en la calle de la Bajada número 1 frente á la puerta de los perdones de la catedral. Por ausentarse su dueña se vende en proporción advirtiendo se hallan abiertas sus puertas hasta la oracion, admitiendo proposiciones hasta el 15 del próximo mes de Mayo.

ELIXIR ANTI-REUMATISMAL
DE SARRAZIN-MICHEL,
de Aix (Francia.)
Curacion segura y pronta de los reumatismos, gútos y crónicos, como tambien de la gota, lumbago, ciática, etc., etc.
Precio en Francia, 10 francos el frasco.

En general basta con un frasco.
Depósito en París, casa de MM. Dorevault et Compagnie, Philippe Lefevre et Compagnie, y en casa de los principales farmacéuticos de todas las ciudades.
E Madrid, por mayor, Agencia franco-española. Sordo 31; por menor, á 44 en Almería, Dr. J. Gomez Talavera.